

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
Picadero, 19

Orientación

ANO II
Número, 41
Valdepeñas (C. Real)
15 Marzo 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Semanario de Izquierda Republicana

DIRECTOR: SALVADOR OTERO

El terrorismo derechista será rápidamente estrangulado

Ayer mismo los periódicos derechistas fingían indignarse contra la afirmación, que consideran calumniosa, de que las organizaciones reaccionarias se entreguen a una tarea de provocación. ¿Persistirán en sus denegaciones y aspavientos después del atentado contra el señor Jiménez Asúa? El crimen, frustrado respecto al catedrático y diputado socialista, pero consumado en la persona de un dignísimo agente de la autoridad, es un claro ejemplo de terrorismo derechista, un crimen que viene tras de otros muchos planeados y desarrollados por los mismos elementos. El asesinato de Juanita Rico inició la serie que debe quedar definitivamente truncada con la vil agresión de ayer.

Estos crímenes se ejecutaban durante la etapa cedolerrouxista con la más absoluta impunidad. Ni se procuraba evitarlos disolviendo las bandas armadas, que exhibían su majeza ante los ojos de la Policía, ni después de perpetrados recibían sanción judicial alguna. Un cabecilla de una de esas gavillas de malhechores pudo jactarse de que todos sus informes iban seguidos de la absolución de sus defendidos. Funcionarios activos o pasivos del Estado dirigían sin recatarse a los criminales mercenarios, estipendiados por gentes llamadas de orden y partidarias de los regímenes autoritarios. Mientras, se clausuraban Centros republicanos y Casas del Pueblo, se toleraba en pleno Madrid la existencia de madrigueras fascistas, convertidas en arsenales y custodiadas por licenciados de presidio.

Estos métodos—y algunas flatulencias demagógicas—son lo único que los reaccionarios españoles se habían asimilado de sus modelos extranjeros: los nazis y los fascistas. El atentado contra Jiménez Asúa induce a sospechar que la violencia derechista intenta decapitar a la República española como los racistas alemanes a la República de Weimar: asesinando a sus figuras más prestigiosas. Aquí, como allí, la ofensiva parte del mismo medio social: el señoritismo, exasperado ante la segura pérdida de sus privilegios de casta. Los asesinatos, cometidos indistintamente por hampones de la peor especie y por vástagos de casas linajudas, se ejecutan desde automóviles de buena marca y con armas modernas y costosas.

Pero estos procedimientos no prosperarán en España. Necesitan un caldo de cultivo que aquí les falta, y complicidades y encubrimientos que no podrán encontrar de ahora en adelante. La República alemana cayó porque no supo defenderse, porque no depuró sus colectividades armadas ni sus órganos de policía y justicia. No tema la democracia española que su República incurra en parecida dejación. En primer término, los crímenes de los reaccionarios no quedarán impunes, ni los perpetrados en estos días ni los que se realizaron ante la lenidad, cuando no con el aliento, de otras situaciones políticas.

El Estado no consentirá que le sirvan funcionarios traidores o inertes. Las sanciones no se detendrán en los instrumentos del crimen; alcanzarán con ejemplarísima dureza a los inductores, a los proveedores de fondos, a los magistrados prevaricadores, a los policías lenes o negligentes.

Esta labor ha comenzado ya, y proseguirá sin interrupción ni desmayo. Que las fuerzas proletarias y las izquierdas republicanas sepan que se les garantiza contra toda provocación, para que no les sea preciso dejarse prender en las emboscadas que urden los reaccionarios, tratando de arrastrarles al ejercicio de la ley del Talión.

Con la misma firmeza y diligencia que se ha procedido y encarcelado, sin mirar a su graduación ni a su pretendida ideología, a dos de los más destacados victimarios de la represión en Asturias, se encerrará a los culpables por acción o instigación de las cobardes agresiones derechistas.

Se ha acabado en España el tener libertad para atacar a la libertad y el invocar a la democracia para herir a mansalva a la República.

¿Dentro de la Legalidad?

Se dice: las derechas están dentro de la legalidad. Menos las que fomentan la inquietud y estimulan hechos como el ocurrido ayer en Madrid. No queremos insistir en un tema que se trata en otro lugar. Pero de la edificante polémica entre los señores Gil Robles y Calvo Sotelo no se deduce, ni mucho menos, que «todas» las derechas actúen dentro de la legalidad. El señor Calvo Sotelo hace la apología del golpe de Estado o, por lo menos, acepta que un cambio de política pueda producirse por este método ilícito. Claro que bastaría que el señor Calvo Sotelo, imitando a Malaparte, nos hablase de la técnica del golpe de Estado, para que no creyéramos en él. Pero ni esas derechas, ni las otras, las que llamándose fascistas predicán la violencia y el ataque armado, están dentro de la legalidad.

Eu cuanto a la Ceda, en efecto, dijérase que se mueve dentro de la legalidad republicana. Pero ¡cuidado!; es ahora, después del triunfo izquierdista, cuando abandona la propaganda del Estado totalitario, que ha sido el estribillo de la Jap, aun estando en el Poder, y enseña el rostro parlamentario y legalista. Como Jano, tiene dos caras. La filofascista la reserva para mejor ocasión.

Habría que recordarle al señor Gil Robles que todos los fascismos actúan dentro de la legalidad. Pues ¿qué? ¿no se movían Hitler y sus amigos dentro de la Constitución del Reich antes de llegar al Poder y abolirla? Igual hacía Dollfus en vísperas de lograr el mando. Lo mismo hizo Oliveira Salazar desde el llamado centro católico, en la época en que todavía gobernaban Portugal los republicanos. No basta moverse dentro de la ley para convertirse en defensores del régimen y ser una garantía para el país. La Ceda necesita hacer demostraciones de republicanismo mucho más concretas. Mientras tanto, no podremos considerar que se trata de un partido leal, identificado con la República y dispuesto a servirla a través de una política que, aun siendo conservadora, merezca la consideración de sus adversarios. Obras son amores, y no buenas razones. Los republicanos no podemos olvidar que la Ceda quiso reformar la Constitución antes de cumplirla, y que conspiró contra la primera ley del Estado con el propósito de que la República fuese una negación de sí misma.

En cuanto a los monárquicos, parece que, en efecto, ni aparentemente desean estar en la legalidad. Las manifestaciones del señor Calvo Sotelo y sus congéneres son, a este respecto, bien significativas. Pero es que, además, su Prensa, que se aprovecha de la legalidad republicana para sabotearla, está alentando a los que se salen de la ley, sin que le importen para nada las consecuencias de tal actitud. Las excitaciones a la rebelión y a la resistencia no se hacen solamente con palabras o actitudes virulentas; se producen también a través de determinadas iniciativas, tocando resortes equívocos, difundiendo posiciones y actitudes que tienen que encontrar réplica contundente y adecuada. Se puede ser monárquico; pero no monárquico dispuesto a fabricar de cualquier manera la subversión.

Más tarde o más temprano, se convencerán todos, los discolos y los farsantes, que la legalidad republicana no es cosa que se acepta o se deja, según convenga al interés político del momento. La realidad les demostrará que fuera de ella no hay más que riesgos. El país continúa dispuesto a probárselo sin acudir a otros métodos que los de la ley misma.

Algunos suscriptores poco conscientes de lo que es un periódico que lucha por defender los intereses de la Mancha en general y de Valdepeñas en particular no se dan cuenta de que no puede vivir sin que los mismos estén al corriente en el pago de la suscripción. Y precisamente los que peor pagan suelen ser los que, por tener una posición económica desahogada, boicotean de esta forma ORIENTACION; pero nosotros nos encargaremos de publicar unas listas NEGRAS de los que teniendo al descubierto más de TRES recibos, siguen admitiendo el periódico y suplicando a los repartidores que no dejen de llevarle.

FASCISMO Y DEMOCRACIA IZQUIERDISMO

El problema más palpitante que hoy conmueve a Europa, es la ocupación que quiere llevar a cabo Alemania de una zona «desmilitarizada». Quienes sigan con algún interés, por medio de la Prensa, la actitud de las dos potencias fascistas —Alemania e Italia—, no puede por menos que condenarlas en nombre de la civilización y el progreso. Alemania, con el imperialismo del tristemente célebre Kaiser —teniendo en cuenta los millones de miles de vidas cortadas en flor— lanzó a Europa a una conflagración sangrienta, horrible y despo-ta. Esta conflagración forzosamente tendría que tener repercusión; y después de 22 años de la macabra aventura, parece ser que el imperialismo derrotado en 1914, se yergue altivo en 1936 representado en Hitler, lanzando a los germanos a una aventura que les costará lo máspreciado del mundo: la Vida y la Libertad.

Alemania, con su fascismo moderno, repite la obra antihumana de una monarquía que se derrumbó por el peso de sus fracasos. He aquí la obra de una dictadura fascista.

Italia, cuna de destacados libre pensadores, cuando del «duce» se confió, vivía como uno de tantos y tantos pueblos, que sabe lo que representa para la humanidad el progreso y el arte.

Pero cuando confiada se entregó por entero a Mussolini, también le entregó, por tanto, los destinos de su vida, que muy pronto se vió aprisionada por los férreos tentáculos de la Santa Sede; ésta entonces, fuertemente protegida por el estado, se dedicó por completo y de lleno, a fanatizar a los 43 millones de que compone ésta Nación. Tan a la perfección cumplió su cometido, que al cabo de 12 años, ha podido entregarle a Mussolini un pueblo dispuesto para cometer el más bárbaro y horrible de los crímenes: la guerra.

La guerra que no pudo encender hace un lustro porque lo impidió la Sociedad de Naciones, burlando a ésta, y rompiendo todos los compromisos con la misma, la ha encendido con un país semi-salvaje e indefenso, que no ha cometido otro delito

más que contener un suelo abundante en Petróleo, Oro, Platino y Potasa; materias que no tiene Italia, y que en vez de conquistarlo a cañonazos, lo pudo obtener con tratados. Ahora, que vislumbra su fracaso moral y económico, se alía con la democrática Francia, después de haber roto casi por completo su amistad, con el solo fin de buscar una salida decorosa de Etiopía. Frente a estas dos actitudes, existen, afortunadamente, tres potencias pura y sanamente democráticas: Inglaterra, Francia y España. Inglaterra, la más noble y constitucional de todas las monarquías, no cesa en su afán noble y sincero, por medio del gran portavoz de la paz mundial, Sr. Edem, que unificado con el señor Herriot, representante de la Francia leal y justa a todos los tratados, ha hecho tanto bien por las futuras generaciones. España, que aunque tarde, pero afortunadamente despertó políticamente, fijó en su carta fundamental, la «renunciación a la guerra como instrumento de política internacional», pone de manifiesto los anhelos y unificación de los españoles con la paz mundial, ratificada plenamente en las pasadas elecciones del 16 de Febrero. Donde existe la democracia, hay deseos de civilización, progreso, ciencia, arte, industria, enseñanza, educación material y moral, hermandad entre el género humano, convivencia, justicia social, acatamiento a los sentimientos populares y guerra sin cuartel a los que se oponen a los progresos de la Humanidad. Donde existe el fascio, por doquier que se vaya, se nada en sangre, oprobio, persecución, fango, cieno, corruptelas y crímenes sociales.

¡Trabajador, desde estas columnas de ORIENTACION, te repito las palabras de Carlos Marx! «¡Trabajadores de todos los países, uníos!» ¡Por la paz y el progreso luchemos contra el fascismo y sus secuaces los capitalistas.

Cástulo

Este número ha sido
Visado por la Censura

Hay muchas personas, principalmente las que no se preocupan para nada de la política, y, aún preocupándose, lo hacen de una manera muy superficial e indiferente, que creen que las izquierdas significan odio, maldad, revolución cruel, ensañamiento; incapaces, por el mero hecho del nombre que ostentan, de hacer nada a derechas. Están equivocadas; más bien engañada. Digo engañadas porque las derechas se han dado siempre buena maña para presentar a las izquierdas, ante muchos ojos incautos, como unos partidos de desorden, de anarquía, de ambición hipócrita y egoísta. Por eso que muchos que hubieran votado a las izquierdas o se hubiesen abstenido de votar, hayan votado a las derechas, aunque por fortuna, inútilmente.

Yo he visto caricaturas, he leído anécdotas, artículos de derechas donde los obreros—representando las izquierdas—, pistola en mano y mal encarados, se han hecho resaltar como pistoleros y atracadores sin conciencia. Y he sentido repugnancia hacia quien con tal cinismo se atreve a empuñar la pluma o el lápiz para realizar su ideal bajo unos rasgos canallas que bien sabe que mienten. El atracador, el pistolero podrá ser un ladrón, un bandido, lo que sea, pero no un izquierdista ni un obrero.

Los obreros van mal trajeados, con un gesto demacrado y agrio por tantas privaciones y miserias y no es una mofa y un escarnio aprovecharse de su desgracia y de su triste empaque para colocarles una pistola en cada mano y darles un tono de crueldad y de fiereza a sus acciones?

Los obreros tienen un alma sensible, que siente y sufre y que les guía por un camino de moralidad y nobleza, y solo tienen la noble ambición del trabajo; ¡esa es su única ambición, para que no les falte el pan a sus hijos! Por eso se van a las izquierdas;

nó con el ansia torpe de un espléndido botín, usurpando derechos y arrancado con crueldad y sin miramientos. No. Sino con el sublime afán de un trabajo redentor y constante que les redima y dignifique; aspiración suprema de todo hombre honrado, que todos debemos ayudar, si queremos mostrar con dignidad y decoro unos sentimientos de bondad y honradez de los que, hasta aquí, tan ridículamente viene haciendo gala la Humanidad.

Las izquierdas no persiguen a nadie ni van contra nadie. Izquierdismo es orden, tranquilidad, pacifismo... Izquierdismo, en suma, es trabajo...

Ahí están después de su triunfo... Todo es silencio; todo es inquietud; todo es armonía de paz y de sosiego...

Yo no voy a discutir si ha sido más o menos acertado el triunfo de las izquierdas, que mi psicología política, muy mermada para dar opiniones concretas y concienzudas, no me permite investigar tan lejos; pero sí diré que han sabido dar a tiempo una lección inolvidable, sin ensañamientos ni odios, con la firmeza de quienes están seguros del terreno que pisan, a los que, llevados de su jactancia y de su orgullo, pedían, con el frenesí de un ansia antipática, todo el Poder para ellos como la cosa más natural del mundo y como si fuera obligación dárselo.

Juan Pedro López

Advertencia

Seguramente que la perspectiva de nuestros lectores advertiría que el pasado número por error del cajista encargadó de componer la cabeza aparecía como correspondiente al 23 de Febrero pasado, siendo así que se publicó el día 8 de Marzo corriente, fecha normal de su aparición. Que conste así.

Probá los chorizos JANDIRO

El Monstruo que avanza Partido Nacional Republicano

Igual que un latigazo ha sido para mí el conocimiento de la militarización de la zona de Renania. Deslumbró mi vista la llamada de atenciones que ha levantado, y, por un momento, puse la meditación en la extraordinaria importancia que para todos tiene y en la tragedia que significa.

El primer paso dado por el monstruo gigante del fascismo Hitleriano ha sido una puñalada en la espalda de la Civilización. El monstruo terminó su período de nutrición; ya se le indigestaron los cañones, tanques, ametralladoras, aeroplanos, balas, etcétera, etc., que con tanta ansia y glotonería tragaba sin cesar; necesita un purgante; sangre, mucha sangre fresca, es lo único que puede remediar su mal.

Está dispuesto a hacer sonar la campana que dé, fuerte y sonora, la señal de guerra. Sí, llegará un día, y, como otros que muchos recordarán, se llevarán al padre, al hermano, al hijo, al ser querido. ¿Adónde?... A un sitio cualquiera, a enfrentarse con un enemigo que no tiene, que desconoce, y hacia el cual no siente ningún odio; pero ese enemigo lo tendrá, porque se lo crearon aquellos que se llaman sus superiores. ¿Sus superiores? ¡Que sarcasmo! No será en sentimientos. ¿No vale mucho más el amor de un padre y de una madre, y no significa, también, el llanto y el dolor de infinidad de familias más que el orgullo y el honor de un hombre ante el pueblo que lo encumbró?

¡Mujeres! Vosotras que en vuestras entrañas padecéis, antes que la sociedad, el dolor del hijo; a vosotras, que toda vuestra vida la entregaríais a cambio de salvar la del hijo amado, se os quiere maltratar y retorcer ese cariño sacrosanto y puro, que solo vosotras tenéis, hasta que os haga dar las últimas lágrimas de sangre.

Hay un hombre o unos hombres cuyas figuras siniestras se cierren sobre todos, que son los que con su locura harán cambiar la alegría por el llanto, las bodas por los funerales, las esposas se tornarán en viudas, dejarán a los hijos sin padres, a estos sin hijos, a las hermanas sin hermanos, desgarrarán el corazón de los que se aman y destruirán sus ilusiones; en cambio habrá muchas hermanitas de la caridad, muchos hospitales, muchos inválidos..., y muchos cementerios.

Supervivientes de Aisne, Tannenberg, Champagne, Artois y muchos más, vosotros que recordaréis con horror aquellas escenas de vuestra vida, en las cuales vuestros compañeros de infortunio perecían, o perdían piernas, brazos, vista, sangre, parte o toda su integridad física, igual que su integridad mental, vosotros que tal vez os halleis imposibilitados por haber perdido algún órgano de vuestro cuerpo, decidles: mirad esos inválidos, esos locos, esos sordos, esos mudos; todos, todos esos son los recuerdos que nos dejó la Gran Guerra. Vosotros, en un gesto de energía erguíos ante los hombres que nuevamente quieren desencadenar otra catástrofe; y si con vuestras lastimosas y grotescas figuras no conseguís despertar la compasión, o aplacar la soberbia y el orgullo que los domina, decidles también que recorran con la vista sobre tantos y tantos cementerios que todavía ornamentan los campos de Francia, Bélgica y otras naciones, y en donde al oír nuevamente el ruido bronco del cañón, el tableteo de las ametralladoras mezclado con los gritos de dolor de nuevas víctimas, en un impulso ultraterreno, se levantarán los muertos pidiendo paz.

Pero la paz que nosotros deseamos, la paz que nosotros queremos y pedimos, no es la misma que se trata por los diplomáticos y en las cancillerías; ellos no la conocen porque no la necesitan; ellos, para el logro de sus fines, necesitan la guerra.

En los tiempos de guerra el capital aumenta en la misma proporción que disminuye el número de vidas; solo la guerra sirve para alimentar al avaro; de la misma forma que la tierra

El pasado día 12 y en los salones del Círculo Republicano se celebró una reunión a la que asistió una gran concurrencia de afiliados al Partido Nacional Republicano Local. Tuvo por objeto la misma, dar cuenta de su gestión en la Asamblea Nacional celebrada el pasado domingo en Madrid del Vocal de Comité Provincial y Presidente de esta agrupación política local Don Salvador Otero, que en unión de otros miembros del Provincial asistieron a dicha Asamblea en la que se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.^a Que el partido Nacional Republicano permanezca apartado del Frente Popular.

2.^a Que, sin embargo, haga una política de colaboración y de ayuda al Gobierno de Izquierdas, y

3.^a Que emprenda una activa campaña de propaganda republicana por todas las provincias de España.

También se acordó proveer cuatro cargos vacantes que había en el Comité Nacional, uno de los cuales recayó en el prestigioso Abogado D. Francisco G.^a Catalán Presidente de este Comité Provincial a quien dede estas columnas felicitamos cordialmente.

La Asamblea aprobó en todas sus partes la gestión de nuestro Director y acordó nombrar una comisión compuesta por los Señores Otero, Rodríguez y Bermúdez para que puestos de acuerdo con los demás partidos Republicanos que forman el Bloque del Frente Popular, vayan articulando unas bases que sirvan de programa para la próxima contienda electoral para Concejales, así como el estudio de las condiciones en que han de ser admitidos los afiliados que deseen ser altas en dicha Agrupación.

Café Bar Castellanos Frente al Circulo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

chupará la sangre hasta teñirse en rojo, ellos tragarán oró hasta tornarse amarillos.

Todas las democracias deben unirse y oponerse a la marcha del monstruo que avanza y camina con aire marcial al redoble del tambor, buscando donde hundir sus garras de acero. Por eso todos debemos unirnos; nosotros sabemos que los pueblos son grandes por su laboriosidad y trabajo, y no por su armamento y disciplina.

Y, por último, recordemos también que la pérdida de tantos millones de vidas no mejoró la civilización, ni afirmó el honor, ni la independencia, ni enriqueció a ningún Estado, ni sirvió para nada; solo destruyó, arrasó, quemó, perdió, mató y mató...

Valdepeñas 12 de Marzo de 1936.

Abel

Hablamos de provocaciones porque han existido y existen.

Hace dos años que la reacción española provoca con sus audacias insensatas a la libre ciudadanía.

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión del día 10 de Marzo de 1936

Confusionismo.--Hay que ajustarse a la verdad.--Se rectifica el Acta.--D. Carlos columbra la tormenta.--La afonía del Oficial de quintas, la ayuda del camarada Araque y al Sr. Arrieta le endosan el paquetito de escribir.--Nuevo Secretario interino.--

Una Sesión kilométrica.--Las once dan, yo me duermo.

Se abre la sesión a las siete y cuarto de la noche ante una expectación enorme y con un lleno imponente, tanto de concejales como de público, que pasó las «morás» para poder acomodarse en la tribuna pública. Preside esta sesión el señor Grande por ausencia del Alcalde que está gestionando en Madrid asuntos de vital interés para Valdepeñas y especialmente para la clase obrera.

Se lee el acta de la anterior y antes de aprobarse pide la palabra don Matías Sánchez Carrasco para decir que lo consignado en el Acta no es fiel reflejo de la verdad de lo ocurrido en cuanto a las manifestaciones del secretario accidental en el asunto de la destitución (tan ansiosa por todo el pueblo) de la guardia municipal y con este motivo piden la palabra varios señores concejales y alguno pide que se suspenda la sesión hasta que quede redactada debidamente el Acta; pero al fin se acuerda que consten las manifestaciones del señor Carrasco que son fiel reflejo de lo ocurrido y con dichas modificaciones se aprueba el Acta, después de ser consultadas las minorías de Izquierda Republicana y Socialista y previa la declaración de don Juan Sánchez y Sánchez, jefe de minoría de Unión Republicana, el cual se queja de que su minoría no haya sido consultada. El señor Grande da todo género de satisfacciones al señor Sánchez y le promete que dicha minoría será siempre consultada en primer lugar.

Se aprueba en su totalidad el informe de Comisión de Gobierno Interior y por el cual se declara jubilado al señor secretario y se acuerda anunciar a concurso la Secretaría de este Ayuntamiento, que será provista con arreglo a Ley con el sueldo de 8.600 «lañas», nom-

brando secretario interino de este Ayuntamiento a don José Alvarez Santullano Tejerino y en tanto no se poseione este señor queda encargado (con qué ganas me quedo de hacer un chiste; pero, como luego dice Pasos Largos que los hago tan malos, me abstengo) de la secretaría el señor interventor don José Arrieta, a quien—para que se vaya entrenando—le dan un latazo esta noche.

Se conceden un sin número de permisos para obras y otros tantos socorros a familias pobres para trasladarse a los Hospitales de Madrid y Ciudad Real.

Se da cuenta de un escrito de varios vecinos de la casa N.º 25 de la calle del 6 de Junio y por el cual solicitan que por quien corresponda se verifiquen las obras necesarias en la alcantarilla de la confluencia de las calles 6 de Junio y Cervantes, ya que en la forma que se encuentran actualmente ofrecen un serio peligro para la salud pública, y se acuerda pase a estudio de la Comisión correspondiente.

Se da cuenta de una Certifi-

cación del Arquitecto Director de las obras del Alcantarillado por obras realizadas en el mismo y pasa para su informe a la Comisión de Hacienda.

Se da cuenta de la dimisión presentada por el Concejil don Manuel Ballenato y se dan por enterados.

Se da cuenta del informe emitido por los Letrados señores Merlo y García Caminero en el expediente instruido con motivo del fallo del Tribunal Económico en la reclamación de don Federico Calle y acuerdan alzarse y nombrar Abogado y Procurador que represente al Ayuntamiento para su defensa.

Se da cuenta del expediente para proceder al arreglo y reposición del mobiliario de las Oficinas de Secretaría, acordándose que se faculte a la Alcaldía para que lo lleve a efecto.

Se da cuenta de una instancia del Director de la Escuela del Trabajo por la que solicita se le concedan 1.000 pesetas con el objeto de construir muebles de tubos acerados, y como no hay dichas pesetas disponibles se acuerda conceder ahora 750 ptas. y el resto cuando se pueda.

Se acuerda proceder a la reparación del mobiliario existente en el despacho donde se encontraba la Secretaría.

Dan cuenta de varias instancias en las que se solicita ser nombrados los interesados Porteros del Juzgado de Instrucción.

Se da cuenta de una instancia de don Francisco Megía Merlo solicitando ser nombrado Inspector Veterinario Municipal, que se desestima por improcedente ya que en la actualidad no existe ninguna vacante.

Se da cuenta del expediente del nombramiento de encargado de la calefacción del Hospital a favor de Eugenio Moreno Félix y se acuerda quede éste cesante y vuelva a ocupar su puesto el que venía desempeñando esta función anteriormente, pero que este asunto quede para la próxima sesión con el fin de que venga informado debidamente, pues parece que existen irregularidades en el nombramiento de este empleado.

Se acuerda desestimar una instancia presentada por Angel Megía Rubio y en la que pide reposición de un acuerdo municipal adoptado en la Sesión celebrada por este Ayuntamiento (mejor dicho el otro) el día 7 de Febrero pasado.

Se da cuenta de un oficio del señor Inspector de Sanidad Provincial que «llena de pánico a los Concejales, sobre todo al señor Sánchez González que ni se cantea siquiera» y por el cual se declara que no reconoce al señor Merlo como tal Inspector farmacéutico Municipal, declarando nulos todos los análisis y multas que dicho señor pueda hacer o imponer como tal. Pasa dicho oficio a la comisión correspondiente.

Se da cuenta de una instancia de... de... (como lo diremos)

A los suscriptores de provincias

*Comunicamos a nuestras suscriptores de provincias que hemos dispuesto contra reembolso de la cantidad de **nueve cincuenta pesetas**, importe de la suscripción a este semanario por un año. Esperamos de ellos atiendan debidamente al pago de mencionada suma, pues, en caso contrario, nos causarían grandes quebrantos. No hay que perder de vista que ORIENTACION es una publicación modesta que se sostiene por las aportaciones de sus suscriptores y anunciantes, careciendo de otras fuentes de ingreso.*

Vivimos días inquietos. Pero «aquello» no volverá. Ni Monarquía, ni reacción. España está harta de hipócritas y fariseos.

don Ruperto Caminero Trujillo y [por la cual solicita ocupar nuevamente el cargo de Médico de la Beneficencia Municipal y que por ser un buen republicano se vio privado de sus derechos durante el Bienio del Straperlo. Como hay diferentes opiniones sobre si debe quedar nombrado en el acto o esperar a que dictamine la Comisión por si hubiera algo «sustancioso» en este asunto, se acuerda pase a estudio de la misma y que venga a la próxima.

Se da cuenta de una Instancia de don Enrique Ureña Delás solicitando sea ingresada la cantidad que le corresponde percibir como Médico de la Beneficencia y se acuerda que ésta quede sobre la mesa, que ya es decir bastante.

Se aprueba el expediente de apertura de la Travesía de la calle de las Madrilas y se acuerda recibir las obras.

Se da cuenta de varias instancias (39 en total) de los individuos que formaban la exuberante Guardia Municipal solicitando revocación de un decreto de la Alcaldía, por el cual se les declaró cesantes y se acuerda ratificar dicho decreto y desestimar dichas instancias aunque no fué leída más que la de un guardia.

Se acuerda adquirir las ropas precisas para el Hospital y algunas reparaciones que deben hacerse y... la VERDAD nos extraña esto mucho, pues con el dinero que gastó el señor Santamaría (aunque a decir VERDAD no puso ninguna lámpara como el señor Rodero (don Juan) en el «mataero») en dicho Hospital, pensamos que estaría mejor que el donado por Valdécilla a Santander; pero el tiempo cada día nos guarda alguna Sor...presa.

Se da cuenta de varias peticiones e informes necesarios para la concesión de libros a estudiantes del Instituto y pasan a informe de la Comisión correspondiente.

Se da cuenta de varios informes emitidos por la comisión de Policía Urbana y Rural para el arreglo del camino de la To-

rré, calles de la Virgen, Sebastián Bermejo, acerado de la calle Ancha, que son aprobados así como que se

sanchamiento de dicha calle en el solar esquina a la de don Francisco Morales.

Se da cuenta de numerosas cuentas y facturas, que son aprobadas si bien se entabla un animado debate en que intervienen numerosos Concejales en torno a dos facturas de PAN para las cantinas Escolares, ya que una empresa lo pone cinco céntimos más barato que otra demostrando los Sres. Concejales cuánto les interesan todo lo relacionado con la Escuela y el niño, aunque desgraciadamente tendrán que dejar de funcionar las Cantinas escolares, que se nutren única y exclusivamente con la aportación del Estado y que empezaron a funcionar como reclamo electoral para captar votos, ya que ellos (nos referimos a los concejales salientes y algunos de los presentes) sabían que había poco dinero y quisieron endosar el paquete al Frente Popular, pero el pueblo

ya conoce a los enemigos y no se deja engañar.

Se entra en ruegos y peticiones de urgencia entre ellos el dar cuenta de dos decretos de la Alcaldía por la que se declara suspensos de empleo y sueldo, y a resultas del expediente que se intruirá por los Concejales Sres. Toledo y Sánchez y Sánchez, a los Sres. Ramón Merlo Morales y Antonio Delgado Ortiz, empleados de la Báscula y de Arbitrios Municipales respectivamente.

Se da cuenta de una carta de la Federación Local Trabajadores que da lugar a un interesantísimo debate en el que intervienen los Sres. Grande, Pozuelo, Toledo, Sánchez Carrasco, Megía Rubio y Sánchez González (aunque estos dos últimos se dejan ver el plumero) poniendo de manifiesto su amor a los trabajadores y se acuerda dirigirse al Ministro de Agricultura para que autorice el laboreo forzoso en las fincas de este término Municipal a fin de conjurar el paro obrero de los campesinos.

Se da cuenta de una instancia de don Matías Sánchez-Ca-

rrasco para que, de acuerdo con lo sustentado por el periódico local ORIENTACION, se solicite del Ministro de Hacienda la prórroga por otro trimestre del presupuesto de 1935, a fin de tener el tiempo necesario para confeccionar un presupuesto para el medio año último en que desaparezca el abominable REPARTO que tanto agobia a las clases mercantiles, media y empleados de sueldo modesto; así se acuerda.

El señor Cornejo dice que se tenga en cuenta por el Ayuntamiento el Decreto de readmisión de obreros y empleados despedidos por motivos político-sociales.

El señor Serrano propone que se cite aquí al Aparejador para que en unión de una comisión visite las edificaciones que a causa del temporal se están hundiendo, para que con urgencia sean reparadas a fin de evitar desgracias personales que pudieran producirse.

El señor Cornejo (don Carlos) amigo de que se guarden todos los respetos y consideraciones a los que dejaron este valle de lágrimas y que pasaron a mejor vida, trae una lista—a LISTA GRANDE parece—de asuntos que hay que hacer en el cementerio Municipal y todos con tan buen fin—que si está presente el padre Maroto le da un abrazo—que hay quien dice que importa la pequeña CANTIDAD de 50.000 pesetas pero que el señor Cornejo se compromete a hacer por 1.000 pesetas. Y en vista de esta PEQUEÑA rebaja nosotros acordamos dormirnos tranquilamente y esperar a que sean las VEINTITRES HORAS Y DIEZ MINUTOS y a que don Angel Grande Ramos agite la campanilla y levante la sesión de que nuestra cena—es arroz—fría CERTIFICA.

S. O.

NOTA: Pobre don Juan, le cargan ahora con el mochnelo de la instrucción de un expediente y en cambio le dejó a un lado el señor Villahermosa en la pasada sesión para la Comisión que había de ir a Madrid. Suerte que tiene él.

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

Hasta cuando van a seguir dando las clases en sus conventos las intrusas de la enseñanza, o séase las monjas? ¿O es que creen que sigue Gil y Quiñones en el Poder? Pues se han equivocado porque está al frente del Ministerio de Instrucción Pública don Marcelino Domingo «masón» a quien han felicitado varias maestras entre ellas

Un número extraordinario de ORIENTACION

Para conmemorar el quinto aniversario de la proclamación de la segunda República española, ORIENTACION publicará un número extraordinario. En dicho número colaborarán prestigiosas firmas de la política de izquierdas. Aunque aún no hemos fijado en definitiva el número de páginas de que constará este extraordinario, es casi seguro que serán treinta y dos. Dicho extraordinario, aunque tocará esencialmente el aspecto político, abarcará los temas literario, social, económico, cultural, agrario, etc., para los cuales contamos con colaboradores de reconocida competencia en estas cuestiones.

Aunque, como anteriormente decimos, el objetivo de este número extraordinario es conmemorar la gloriosa fecha del 14 de Abril, es, por otra parte, casi un compromiso con la opinión manchega, en general, y valdepeñera, en particular, por el trato de favor que ha dispensado a este semanario desde que apareció. Confiamos, pues, en el éxito de esta publicación, no dudando que el comercio y la industria sabrán responder al sacrificio que para esta Redacción, cuyos medios económicos son bien escasos, significa el proyecto que exponemos.

Chorizos JANDIRO los mejores

NOTICIAS

Natalicio

Ha dado a luz una robusta y hermosa niña, tercera de los nacidos, la distinguida esposa del culto doctor en Medicina, don Jesús Baeza Cayón de soltera Carmen López Monllor. Nuestra enhorabuena a los felices papás y a los abuelos, don Jesús Baeza y don José López Córdoba, muy queridos amigos.

Saludo

En raudo viaje hemos tenido el gusto de saludar a nuestro ilustre poeta don Juan Alcaide Sánchez, el cual regresó rápidamente a su residencia oficial de Puerto Lá-pice.

Viuda de
Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día.

Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

Lea V. ORIENTACION

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.— Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto **IBANEZ**

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.

Calle Seis de Junio núm. 26



Conferencia contra la guerra y el fascismo

Como anteriormente se había anunciado, el camarada Alfonso Gómez da Silva realizó el viernes 6 del actual en la CASA DEL PUEBLO su conferencia con el tema «LA LUCHA ORGANIZADA CONTRA LA GUERRA Y EL FASCISMO».

Hizo la presentación del orador el camarada Félix Torres, presidente de la Federación Local de Trabajadores. El local, rebosante de trabajadores deseosos de escuchar la voz de un camarada comunista, era insuficiente para contenerlos. Todos con el puño en alto, comprendieron la importancia del acto en los momentos actuales, en los que las fuerzas más negras de la reacción intentan en todo el país fomentar la desunión de los obreros por medio de provocaciones constantes.

El camarada Alfonso empezó por abrazar fraternalmente a todos los trabajadores de nuestra localidad en nombre del Partido Comunista de España, explicando, acto seguido lo que es el imperialismo y como éste a cierta altura de su desarrollo ya no consigue mantener su poderío sobre las clases laboriosas sino a costa de una dictadura abierta de terror. Habló de las diferentes formas con que el fascismo se presenta entre las capas obreras de nivel político inferior utilizando los sentimientos nacionalistas y sirviéndose de una demagogia pseudo proletaria para embaucar a los explotados. Demostró que el fascismo es el verdadero impulsor de las guerras, cuya principal finali-

dad es la agresión a la patria de todos los trabajadores, la Unión Soviética. Refiriéndose a los crímenes que diariamente cometen contra los más abnegados trabajadores, citó varios casos de la fobia fascista, explicando las condiciones de terror bajo las cuales se hallan todos los antifascistas alemanes, pormenorizando el caso del camarada Thaelmann, jefe del proletariado alemán que, sin causa justificada lleva tres años en las mazmorras hitlerianas. Pidió que todos los trabajadores allí reunidos manden cartas de protesta a la Embajada Alemana en Madrid, exigiendo la inmediata liberación de Thaelmann y demás antifascistas. Dijo que había que impulsar por medio de la presión de las masas al cumplimiento inmediato del Pacto del Bloque Popular, puesto que las masas lo votaron el día 16 para que sea cumplido sin dilación. Acto seguido leyó la carta que el Comi-

té Central del Partido Comunista ha enviado a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, terminando por exhortar a los obreros a la consecución del Partido Unico del Proletariado, mediante sus órganos representativos, las Alianzas Obreras y Campesinas, dando algunas normas de su constitución y alentando a las mujeres allí reunidas a colaborar en la obra común, organizándose en sus correspondientes sindicatos de clase. Citó algunas frases del camarada Dimitroff, el querido secretario de la Internacional Comunista, la Internacional que por mediación de sus Partidos Comunistas ha de llevar la liberación a todos los pueblos oprimidos.

Cerró la conferencia el camarada Torres que dijo algunas palabras sobre la significación del acto.

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 62 cuadruplicado.

Izquierda Republicana CONVOCATORIA

Se convoca a todos sus afiliados a Junta General Extraordinaria para el domingo, 15 del actual a las nueve y media de su noche.

El Secretario,

Gerinaldo López

Viuda de
Antonio Madrid
Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 125

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Imp. MENDOZA—Valdepeñas.

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día.

Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

Juan Fernández Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real)

Antonio Toledo Muñoz

Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas (C. Real)

Casa "Merced"

Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional
de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.

Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO. 206

Valdepeñas (C. Real)

ESTAMPA LOCAL

CRONICAS DE LA MANCHA

Cuestiones preliminares

En nuestro pasado número señalábamos y comentábamos ampliamente la obra a realizar por Izquierda Republicana en el Ayuntamiento. Esta obra, que, como ya decíamos, no es otra que la misma que desde la oposición hemos venido propugnando, necesita indudablemente, para ser fecunda y próspera, resolver de antemano unas cuestiones preliminares.

Sabido es que, al tomar posesión de sus cargos los actuales concejales, se encontraron con un Presupuesto elaborado para 1936 que no responde, ni mucho menos, a las aspiraciones de nuestro partido, Presupuesto que, por otra parte, había de entrar en vigor en el segundo trimestre del corriente año, o sea en el próximo mes de abril. En dicha Carta Económica, siguiendo la tradicional costumbre en nuestro municipio, se lleva a Reparto una cantidad exorbitante, y, naturalmente, nuestro Partido, en particular, y el Bloque de Izquierdas, en general, no podían comenzar a caminar por la árida senda de la Administración municipal utilizando medios que pugnan con el concepto sustentado repetidas veces sobre la misma.

Por ello, como preámbulo de una obra futura, la minoría municipal de Izquierda Republicana propuso, y así se acordó por todos los grupos políticos representados en los escaños, solicitar la prórroga por otro trimestre del Presupuesto que rigió en el pasado ejercicio para, mientras éste transcurre, confeccionar otro que sea el exponente fiel y exacto del criterio que mantenemos en el aspecto administrativo.

Solucionada esta cuestión previa, faltaría Izquierda Republicana a los compromisos contraídos con la opinión valdepeñera si no moralizara el impuesto titulado Repartimiento General sobre Utilidades, aunque éste no ha de existir más que el tiempo que falta hasta 1.º de julio, en cuya fecha, si la Superioridad no se opone al acuerdo unánime de la Corporación, alumbrará un nuevo Presupuesto, calcado en moldes nuevos, inspirado en criterios sanos y fiel reflejo de lo que tanto tiempo venimos predicando, en el que, lógicamente, el Reparto habrá desaparecido o habrá quedado reducido a la más mínima expresión. Pero de momento, repetimos, y hasta que ese día llegue, tiene que moralizarse el Reparto. Y también Izquierda Republicana propuso, propuesta que mereció la aprobación unánime del Concejo, que, haciendo uso de lo estatuido en la Ordenanza para la exacción y cobranza del tan repetido tributo, se acordara la REVISION del Reparto y el nombramiento por el Alcalde, de acuerdo con las facultades que le están conferidas, de una persona de su confianza para acometer tal empresa.

No podemos silenciar nuestro gozo ante el comienzo de una política nueva, desconocida en nuestro Ayuntamiento. Confección de otro Presupuesto y revisión del Reparto. He ahí los jalones que señalan el punto de partida de la tarea que han de llevar a la práctica las izquierdas valdepeñeras.

El nuevo Ayuntamiento se dispone a trabajar, a laborar por el bienestar de nuestro pueblo, pero, antes de lanzarse a caminar a la ventura, escruta el camino, lo limpia de malas hierbas y de abrojos, que pudieran entorpecer la marcha o hacerla fracasar.

Anulación y armas iguales

Si estamos los manchegos deseando ver abiertas las nuevas y honrosas Cortes republicanas, es para que se nos haga justicia.

El decoro del cuerpo electoral de la Mancha pide que sean anuladas las elecciones por esta provincia y se repita la lucha, ahora con armas iguales: con la papeleta en la mano unos y otros adversarios.

Tomelloso, ciertamente, no puede avergonzarse de nada en la pasada contienda; pues, a pesar de los amaños caciquiles — que también aquí los hubo en grande — y de sernos por la reacción pregonada la cabeza a los dirigentes republicanos, aplastamos a la hidra jesuítica con cerca de 3.000 votos que nos sobraron a las izquierdas.

Este resultado ejemplar en una ciudad que, si es casi la mayor de la Mancha, no por eso tiene la pretensión de considerarse más entusiasta que las demás, indica de un modo claro que si en otros pueblos importantes de Ciudad Real no han podido cantar igual victoria e incluso en ellos salieron triunfantes las fuerzas de derecha, se debe a que la coacción más cerril ha impedido la libre emisión del sufragio.

Orgullosa puede estar el Gobierno Portela con su imparcialidad electoral, por la que la Guardia civil, descaradamente, en algunos pueblos ha intervenido las candidaturas, rechazando las de izquierdas, como incitando a un desorden que los ciudadanos despreciaron cuerdamente.

Pero la vergüenza para los manchegos está aún más en que cuando nadie ha hecho caso en España a un jabalí que se cambió en cordero lechal, hemos venido a revalidarle la inmerecida personalidad política en esta cenicienta provincia, sin acordarnos de que, tiempos pasados, en los pasillos de la Cámara dijo, ante una comisión de Manchegos, estar harto de cosas de la Mancha y de que su acta no daba lugar a tanta molestia como le proporcionaban sus electores. ¿Lo recuerda el señor Pérez Madrigal?

Cirilo del Río, como afín a las derechas, tiene merecida su derrota, porque los manchegos de cierta solvencia están obligados a no equivocarse haciéndoles el juego a los monárquicos en una República. Pero la equivocación fué de órdago para los electores que no son de izquierdas, porque entre Cirilo del Río y Pérez Madrigal la «elección» no era dudosa: siquiera Del Río, aunque equivocado, es un hombre serio y amante de esta tierra. Pérez Madrigal no puede decir de su amor a la Mancha otra cosa que lo dicho en los pasillos del Congreso; y en punto a seriedad puede ser... una «risueña esperanza» para los oficianes de El Escorial.

Las Cortes actuales no deben castigar a la Mancha (a eso equivaldría) consintiendo que por pucherazos electorales sea representante vitalicio de ella un «humorista» que reniega, malhumorado, de esta tierra.

Ahora que tenemos los republicanos de izquierda armas iguales, debemos tornar a la lucha. Así a quien se asuste, en su monarquismocedista, de ver electores de Ciudad Real en los pasillos del Congreso, se le podrá decir muy alto, después del triunfo que aseguramos los del Bloque Popular:

«Aunque soy de la Mancha, no mancho, a nadie.
Más de cuatro quisieran tener mi sangre».

Luis Quiros y Arias
(Presidente local de I. R.)

Tomelloso, 10-3-936.